



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

22 DIC. 2021 12:47:31

Entrada **178877**

PP_Reducción de los servicios de cercanías Valencia en el periodo de Navidades

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Joan BALDOVÍ RODA
Diputado

A LA MESA DEL CONGRESO

El Diputado de Compromís, Joan Baldoví Roda, presenta, al amparo del artículo 185 del Reglamento del Congreso de los Diputados, las siguientes preguntas al Gobierno, solicitando su respuesta por escrito.

En el Congreso, a 22 de diciembre de 2021

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El pasado 3 de diciembre de 2021, RENFE anunció la entrada en vigor de nuevos horarios para el servicio de Cercanías Valencia entre el 9 de diciembre de 2021 y el 9 de enero de 2022. Estos cambios han supuesto la reducción de un 10% de la frecuencia de los trenes bajo la justificación de una supuesta “reducción de usuarios por las fiestas navideñas”.

Este re-ajuste de los horarios de los servicios ferroviarios de proximidad en la Comunidad Valenciana se une al deficitario funcionamiento de los trenes de cercanías, y a la grave situación en horas punta con cancelaciones continuas de trenes, agravando la situación en la que se encuentra el carente servicio público Cercanías Valencia.

La asociación Tyrius (Asociación de Amas de Casa y Consumidores) ha denunciado la inadmisibles justificación con motivo de las fiestas navideñas de la reducción del servicio de trenes, cuya extensión entre el 9 de diciembre y el 9 de enero abarca días laborables que perjudican a aquellos que necesitan trasladarse a sus centros de trabajo, médicos o de estudio. No se trata de un caso aislado, ni parece ser una situación que se vaya a resolver en el corto plazo, ya que implica una reducción del servicio unido a las cancelaciones diarias ya habituales en toda la red de Cercanías.

Del mismo modo, cabe destacar que, a las cancelaciones previstas en el nuevo horario publicado, se añaden diariamente otras incidencias o imprevistos de última hora, produciendo aglomeraciones en los vagones, resultando imposible poder cumplir con las medidas de prevención contra la COVID-19 para guardar un mínimo de distanciamiento social y poniendo en riesgo a los usuarios de este servicio.

Una vez más, los pasajeros de Cercanías Valencia son perjudicados y se ven indefensos ante la falta de soluciones a las múltiples deficiencias que presenta la red del servicio ferroviario. Además, estas medidas contribuyen a la pérdida de usuarios (12 millones de usuarios perdidos en los últimos años en la red de cercanías) y al incremento de contaminación por uso de vehículos automóviles, que se presenta como única alternativa al defectuoso servicio público.

PREGUNTA PARLAMENTARIA

1. ¿En qué datos se ha basado RENFE para la reducción de los servicios de Cercanías Valencia entre el 9 de diciembre de 2021 y el 9 de enero de 2022?
2. ¿Qué medidas piensa tomar el Gobierno para evitar cancelaciones de trenes y poder garantizar un servicio eficiente y funcional a los usuarios de Cercanías de Valencia?